
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校教科書 歴史の真実をゆがめる教科書、採択されず！ 

【今回採択された教科書】 

社会「歴史」 東京書籍 

  「公民」 東京書籍 

  「地理」 教育出版 

  「地図」 帝国書院 

国語「国語」 東京書籍 

  「書写」 光村図書出版 

数学  啓林館 

 

公開のもと行われた、教科書採択の教育委員会審議 

今回は初めて、「公開」された臨時教育委員会の中で、教科書採択につ

いての審議が行われました。7月 29日から 8月 5日までの 4回の会議で、

教科ごとの審議が行われた後、8 月 11 日の委員会で、教科ごとに、無記

名投票によって、採択されました。 

教育委員会での審議に先立ち、5月から6月中旬にかけて非公開で「教

科書研究会」が開かれ、教科ごとの研究員による調査研究活動が行われま

した。6月 19日から 7月 2日まで市内9カ所で、「教科書展示会」が行わ

れ、意見が募集されました。5月に立ち上げられた「教科書選定委員会」

は、7月までの間、非公開で開かれ、教育委員会に推薦する教科書につい

ての審議が行われました。 

 採択の結果は、以下のとおりですが、いずれの教科でも、現場の声が反

映された「教科書選定委員会」の推薦に沿った教科書が採択されました。 

教科書選定委員会の推薦に沿って、歴史・公民ともに「東京書籍」が採択されました 
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理科  大日本図書  

英語  東京書籍 

音楽「一般」   教育芸術社 

  「器楽・合奏」教育芸術社 

美術    開隆堂出版 

保健体育  東京書籍 

技術・家庭「技術」 東京書籍 

     「家庭」 東京書籍 

 

 

 全国的には、住民の「侵略戦争美

化の教科書は採択しないで」という

強い要望が寄せられる中、横浜市・

大阪市が歴史・公民ともに「育鵬社」

版の教科書を採択しました。 

 憲法を守る立場に立つならば、こ

んな教科書の採択は許されません。 

【採択結果の公表】 

 今後、採択の結果・選定委員名

簿・研究員名簿・臨時教育委員会

の議事録・資料ともに、熊本市の

HP上で公開されます。 
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控
室
か
ら
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戦
争
を
抑
止
す
る
の
は
軍
事
力
か
、
９
条
か
？ 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

な
す
ま
ど
か 

国
会
で
審
議
さ
れ
て
い
る
安
保
関
連
法
案
。
安
倍
首
相
は
、
平
和
を
守

る
た
め
に
日
米
軍
事
同
盟
を
強
化
し
抑
止
力
を
強
め
る
こ
と
を
理
由
に
法

案
成
立
に
躍
起
に
な
っ
て
い
ま
す
。 

「
軍
事
力
・
日
米
軍
事
同
盟
の
強
化
」
＝
「
抑
止
力
」
と
の
考
え
方
は
、

相
互
に
相
手
を
抑
え
つ
け
る
軍
事
力
が
前
提
と
な
る
た
め
、
軍
拡
競
争
の

可
能
性
を
否
定
で
き
ま
せ
ん
。
軍
事
衝
突
が
ひ
と
た
び
起
こ
れ
ば
、
多
大

な
犠
牲
が
生
じ
る
戦
争
に
つ
な
が
る
可
能
性
も
否
定
で
き
ま
せ
ん
。
犠
牲

に
な
る
の
は
、
権
力
を
握
っ
て
い
る
当
事
者
で
は
な
く
、
参
政
権
の
な
い

多
く
の
子
ど
も
た
ち
で
あ
る
こ
と
は
、
近
年
の
イ
ラ
ク
戦
争
や
ア
フ
ガ
ン

へ
の
軍
事
介
入
が
示
し
て
い
ま
す
。 

「
紛
争
を
戦
争
に
し
な
い
」「
軍
事
で
は
な
く
外
交
努
力
の
徹
底
」
―
こ

う
し
た
動
き
は
国
際
社
会
の
中
に
大
き
く
広
が
っ
て
い
ま
す
。
東
南
ア
ジ

ア
Ａ
Ｓ
Ｅ
Ａ
Ｎ
に
よ
る
Ｔ
Ａ
Ｃ
は
、
独
立
・
主
権
の
尊
重
、
内
政
不
干
渉
、

紛
争
の
平
和
解
決
、
武
力
行
使
の
放
棄
な
ど
の
基
本
原
則
を
掲
げ
、
Ａ
Ｓ

Ｅ
Ａ
Ｎ
と
Ａ
Ｓ
Ｅ
Ａ
Ｎ
域
外
諸
国
と
の
安
全
保
障
関
係
の
基
礎
を
な
す
国

際
条
約
と
し
て
広
げ
ら
れ
ま
し
た
。
す
で
に
Ｔ
Ａ
Ｃ
は
、
ユ
ー
ラ
シ
ア
大

陸
の
ほ
ぼ
全
域
と
南
北
ア
メ
リ
カ
大
陸
に
ま
で
及
ぶ
57
カ
国
に
広
が
り
、

世
界
人
口
の
72
％
が
参
加
す
る
巨
大
な
流
れ
に
成
長
し
て
い
ま
す
。 

い
ま
私
た
ち
は
、
こ
う
し
た
国
際
的
な
流
れ
に
逆
行
す
る
戦
争
法
案
の

道
を
選
ぶ
の
か
、
憲
法
９
条
を
遵
守
し
、
平
和
外
交
の
道
を
選
ぶ
の
か
の

岐
路
に
た
っ
て
い
ま
す
。
軍
事
力
で
真
の
平
和
を
構
築
す
る
こ
と
は
で
き

ま
せ
ん
。
隣
国
と
の
間
に
解
決
を
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
問
題
は
多
々
あ

り
ま
す
が
、
国
際
社
会
が
追
求
し
て
い
る
平
和
外
交
の
道
こ
そ
日
本
の
進

む
べ
き
進
路
だ
と
確
信
し
て
い
ま
す
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日本共産党 市議会だより 2015年 8月 23日号 

８月１７日、国土交通省

に対して、立野ダム建設を

中止し、河川改修や遊水地

整備などによる治水対策を

行うよう要請を行いまし

た。要請には、山本のぶひ

ろ県議、熊本市議団、白川

流域の地方議員、いもうよ

しや党県女性部長が参加し

ました。 

自然豊かな阿蘇・立野峡谷に高

さ９０メートル、幅２００メート

ルの立野ダム建設が国によって

進められようとしています。 

要請では、立野ダムが引き起こ

すリスクとして、「①阿蘇の自然

を破壊し、世界ジオパークの認定

取り消しの可能性も否定できな

い」「②ダム下部の穴がつまり、

治水機能が発揮されないばかり

か、つまった後は水が下流に流れ

ず、白川の河川機能が失われ、

農漁業や地下水に悪影響を与

える」「③洪水時には立野層を

巻き込んだ浸透破壊を引き起

こす危険性がある」「④県負担

２７５億円（推定）は、県財

政に深刻な影響を与え、暮ら

しや福祉政策の切り下げにつ

ながる」などを指摘し、直ち

にダム建設を中止するよう求

めました。 

要請では、現行の河川改修工事

（河川の拡幅、河床の掘削、堤防の

かさ上げ等）や白川中流域に遊水池

の整備を行えば、国が想定している

洪水時にも対応できること

を具体的なデータを示しな

がら、ダム以外の治水対策の

取り組みを求めました。 

■まちづくり学習会に参加する

なか、花畑町別館の歴史的価値を

痛感した。保存のための署名活動

を始めた。ぜひ残してほしい。 

■近隣自治体より遅れている、子

ども医療費助成。よその自治体に

引っ越したいと思われるような

熊本市政ではダメ。 

■再開発にあんなに税金を使っ

て、市の財政は本当に大丈夫なの

か。 

■孫といっしょに暮らすように

なって、子どもは未来だと思うよ

うになった。住んでいる場所で、

その子どもの未来に格差がある

のは、おかしいと思う。 

■市民病院の耐震建て替えが凍

結された問題。命を守る施設、速

やかに建て替えを。 

■西部クリーンセンターのゴミ

捨て問題など、相変わらず不祥

事が多い。職員の不祥事につい

ても第三者機関の検証による処

分が必要ではないか。 

■福祉タクシー券、一回の乗車

で一枚（450円分）しか使えない。

とても利用しにくい。使用選択

の幅をもっと拡げてほしい。 

■毎年、市民会館で歌声の催し

をやっている。例年、会場使用

料の補助が市から出ていたが、

今年はなくなった。再開発のし

わよせだろうか。 

■小学校給食が大規模校から民

間委託されている。食の安全、

職員の大量リストラが心配。 

 
寄せられた様々なご意見は、9月議会

に活かし、要求実現にむけて頑張りま

す。ありがとうございました。 

 

8 月 17 日、9 月議会にむけて、市民のみなさんのご意見、ご要望をお伺い

したいと、「市政懇談会」を開催しました。当日は各種団体をはじめ、個人の

方までたくさんの参加があり、様々なご要望、ご質問をいただきました。 


